



I - Schule

Stand der Ausbaumaßnahmen Ganztagsoffensive in der Sekundarstufe I

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	19.11.2009	Kenntnisnahme

In der Ausschusssitzung am 31.03.2009 wurde unter TOP 1.9.6 über die Umsetzung der Ganztagsoffensive der Landesregierung im Sekundarbereich I berichtet. Für das EvB- Gymnasium, die Realschule und die Alice-Salomon-Schule sind die zwei Förderschwerpunkte

- pädagogische Übermittagbetreuung (Geld oder Stelle) sowie
- die Investitionsförderung (1.000-Schulen-Programm)

von Bedeutung.

Pädagogische Übermittagbetreuung (Geld oder Stelle)

Sowohl das EvB-Gymnasium als auch die Realschule und die Alice-Salomon-Schule haben sich im Schuljahr 2009/2010 dafür ausgesprochen, Barmittel statt der Lehrerstellenanteile in Anspruch zu nehmen. Die Höhe der Zuschüsse ist abhängig von der Schülerzahl lt. amtlicher Schulstatistik. Vom Land NRW wurden – wie beantragt – folgende Zuschüsse für das Schuljahr 2009/2010 bewilligt:

EvB-Gymnasium: 30.000,00 €
Realschule: 30.000,00 €
Alice-Salomon-Schule: 15.000,00 €

Wie bereits mitgeteilt, sind Träger der Betreuungsmaßnahmen in der Alice-Salomon-Schule der Verein „Lernen fördern“ im EvB-Gymnasium und in der Realschule der DRK Kreisverband Oberberg.

Investitionsförderung (1.000-Schulen-Programm)

Bei den beantragten Zuschüssen handelt es sich bekanntlich um eine Anteilsfinanzierung von 50 %. Der Schulträger muss somit in gleicher Höhe investieren.

EvB-Gymnasium

Für das EvB-Gymnasium ist die Errichtung eines Aufenthaltsraumes sowie Räumlichkeiten als Selbstlernzentrum beantragt worden. Hier hat sich angeboten, den Aufenthaltsraum zusammen mit dem Selbstlernzentrum als Aufstockung auf die 1996 erbauten Fachräume zu verwirklichen. Das Selbstlernzentrum ist baulich fertig

gestellt. Es fehlt derzeit noch an Einrichtungsgegenständen. Die Gesamtmaßnahme ist über den Haushalt 2009 finanziert. Für das Selbstlernzentrum wurde der höchstmögliche Zuschuss von 100.000,00 € bewilligt.

Realschule

In der Realschule gibt es schon heute eine kleine Aufenthaltsmöglichkeit auf einem Flur. Diese soll dadurch erweitert werden, dass zwei direkt daneben liegende Klassen in das benachbarte Hauptschulgebäude ausgelagert werden. Dort sind schon jetzt Klassen der Realschule untergebracht. Die so frei gezogenen Klassenräume werden entsprechend renoviert, geöffnet und damit in den jetzigen Aufenthaltsbereich integriert. Sie sind aufenthaltsgerecht zu möblieren.

Außerdem soll das Außengelände der Realschule mit entsprechenden Spielangeboten attraktiver für den Aufenthalt über Mittag gestaltet werden.

Für eine später angedachte Mittagsverpflegung der RealschülerInnen kann die Mensa der benachbarten Hauptschule mit genutzt werden.

In Kürze finden weitere Gespräche mit den beteiligten Schulen statt, da mit den Maßnahmen Anfang 2010 begonnen werden soll. Für die Maßnahme sind entsprechende Mittel im Haushaltsentwurf 2010 veranschlagt. Zu voraussichtlichen Gesamtkosten von 105.930,00 € wurde eine Zuwendung von 52.965,00 € bewilligt.

Im übrigen soll die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule und Soziales in den Räumen der Realschule stattfinden, um sich auch vor Ort ein Bild über die Maßnahmen machen zu können.

Alice-Salomon-Schule

Im Rahmen des Ganztagsbetriebs der Primarstufe wurden für die Alice-Salomon-Schule ausreichend Betreuungs- und Aufenthaltsräume geschaffen.

Da jetzt durch die Ganztagsoffensive und die ausgebaute Übermittagbetreuung weitaus mehr Kinder aus der Sekundarstufe über Mittag betreut werden, ist die Ausstattung der Küche entsprechend qualitativ und funktionell zu verbessern. Ebenso ist das vorhandene Inventar bei steigenden Betreuungszahlen entsprechend aufzustocken.

Eindeutiger Schwerpunkt der Investition liegt in dem Überdachen eines kleinen Schulhofes. Dies macht Sinn, um den über Mittag zu betreuenden Schülerinnen und Schüler eine wetterunabhängige Möglichkeit des trockenen Aufenthaltes an der frischen Luft zu geben.

Kleinere Ausstattungsgegenstände sind zum Schuljahresbeginn schon angeschafft worden. Die Überdachung ist für Anfang 2010 vorgesehen. Auch diese Maßnahme wird über den Haushalt 2010 abgewickelt, wobei ein Landeszuschuss von 37.745,00 € zu Gesamtkosten von 75.490,00 € zugesprochen wurde.